



四 気 折 々

川越町立川越中学校
学校だより第26号
令和4年10月13日
(10/14 1日の動き)

四気=川越中学校訓 「 やる気 ほん気 こん気 げん気 」
学校教育目標 『 自立した生徒の育成 -自律・調和・創造- 』のもと
生徒 学校 づくりを目指します
・自分を大切にする ・他者を大切にする ・粘り強くやり切る
・人を大切にする ・安全で安心できる ・地域や保護者とともにある

川越中学校の後期がはじまりました。新たなスタートです！そして・・・
次の『 大きな壁を越えるための意識改革 』をしてほしいと思います。
～自主性を持った行動から、主体性を持った行動へとチェンジしよう！～

学校生活の中で、「自主性(じしゅせい)」と「主体性(しゅたいせい)」という言葉
を聞いたことがあると思います。この2つの言葉を同じような意味で活用しがちですが、
「自主性≠主体性」です。「≠」は、ノットイコール、つまり「似て非なる物(にて
ひなるもの)」なのです。

◆「自主性」とは、「決められたことに対して、自ら率先(そっせん)して取り組むこと」
です。例えば、授業での課題や宿題に取り組むことや、教科ごとの提出期限のある
ワークに取り組むなどです。

◆「主体性」とは、「決められていないことを自ら考え適切に判断し、行動をすること」
です。

川越中学校のみなさんは、「自主性」はどんどん育ってきていると思います。毎日の清
掃活動でも、毎日の大切な学習や部活動等においても、授業内で提示された学習課題にま
じめに取り組んだり、仲間とともに清掃活動に取り組んだり、顧問の先生から与えられた
練習メニューをキャプテンや部長さんが中心となって「自主的に行う」ことはできている
と感じます。このことは間違いなく素晴らしいことですが、自らの学習能力をさらに高め
るためには、部活動でさらに高い目標を目指すためには、そして、自分自身を今よりも成
長していくためには、「主体的に行う・行動すること」が求められていると思います。

今の自分を少しでも変えたい、成長したいという気持ちや、今のチームの次なる目
標を目指すには、自分自身の目の前にある「大きな壁(気持ちの面も含めて)」を越
えるためには、「決められていないことを自ら考え適切に判断し、行動をすること」を意識して実践すること
が絶対に必要になってきます。意識して「主体的に行動」することは、大きな壁を越える第一歩につながる
と思います。そして、自分を大きく変えるチャンスだと思えます。これが「主体性」なのです。

まずは、朝の遅刻ギリギリで登校している人は、時間に余裕を持って登校をすること。授業中の発言が少ないと
思う人は、1時間に1回でも挙手を行うこと。デイリーライフの記録やコメントが少ない人は6行目まで記入して
みるなど・・・このようなことから始めてもよいのではないのでしょうか。

いまだからこそ、「自主性」を持った行動から、「主体性」を持った行動へとチェンジしよう！

【1年生室長会の様子】



【専門委員会の様子】



【生徒会本部役員会】



今週、10月14日(金)は「三泗地区中体連新人大会」が開催されます。また、川越中学
校では、川越北小・南小の6年生をお招きし、「音楽交流会」を体育館で実施します。
～1日の流れを確認してください。見通しを持って、自分ができることは～

運動部活動の1・2年生の部員は、各大会ごとでの参加人数制限もあるため、大会には参加しない人やバドミントン部のように大会が15日(土)という人もいます。しかし、多くの部員は学校には登校せず顧問の先生の指示通りに朝から試合会場に向かいます。学校に登校するみなさんは、次のような時間にて授業を行いますので確認をお願いします。

10/14 吹奏楽部の動き (1～3年生)	10/14 3年生の動き	10/14 登校する1・2年
7:30～ 朝練習 (体育館) ※吹奏楽部の楽器準備等 ※荷物は体育館2階キヤリ	【C日課3限】清掃なし	【C日課1限】
8:30～ 朝学活 (体育館) ※吹奏楽部のみ (帰学活含)	8:30～ 朝学活 (各教室) ※吹奏楽部は体育館	8:30～朝学活 ※帰学活含む ※教室は学年ごと で対応
9:20まで 練習(体育館)	8:40～ 体育館へ移動 ※荷物を持って移動	8:45～1限目 ※課題学習 (ミラインド等)
9:30～ 音楽交流会開始 ※演奏席にて	9:05まで 体育館椅子ならべ	9:30～下校
9:30～ 音楽交流会開始 ※演奏席にて	9:20まで 学年合唱練習	
9:35～吹奏楽部演奏発表 (part I)	9:30～ 音楽交流会開始 ※吹奏楽部は演奏席にて	
9:50～休憩 15分間	※3学年は所定の席にて	
10:05～3年生学年合唱発表 ※3年生合唱は自席にて実施	9:35～吹奏楽部の演奏発表 (part I)	【確認】
10:13～吹奏楽部演奏発表 (part II)	9:50～休憩 15分間	15:30までは自宅学習 となります。
10:30～ 音楽交流会終了 (吹奏楽部片付) ※1・2年生は後片付け終了後 部活動をはじめる	10:05～3年生学年合唱発表 ※3年生合唱は自席にて実施	
※3年生は、片付け終了後、すぐ に学年に戻る	10:13～吹奏楽部の演奏発表 (part II)	
※3年生は部活動なし下校 ◆ 1・2年生はお弁当持参にて	10:30～ 音楽交流会終了 (体育館片付) ※吹奏楽部3年生は楽器片付け	【注意確認】
	10:50～ 3年生合唱練習と鑑賞の授業 (体育館)	※新人大会の応援に行く ことは、金曜日・土曜日と もできません。三泗地区す べての学校の決まりごと です。
14:00～14:30には部活動終了下校	11:20～ 帰学活 (体育館にて)	13:30～
【確認】	11:30～ 下校 (荷物を持って) ※体育館シューズは下足場へ	バドミントン部練習開始 (バドミントン部のみ再登校)
15:30まで 自宅学習となります	※吹奏楽部3年生も下校 (部活動なし)	
	【確認】	
	15:30まで 自宅学習となります。	

保護者の皆様へ・・・

- ① 川越中学校指定ウインドブレーカーの確認「販売日 10/19(水)7:50～8:20昇降口」
- ② 川越中学校指定ウインドブレーカーの「個人ネームの廃止」について

川越中指定ウインドブレーカーは任意購入となっております。今年度も、保護者の皆様から購入に関わり「注文申込用紙」を提出いただきました。予定通り、来週10月19日(水)に朝、学校での販売となります。そこで、ウインドブレーカーの注文にあたり、1学年保護者の皆様より、「個人ネームの必要性(個人情報保護の観点)」についての質問を数件いただきました。教職員及び販売業者とも相談してまいりました。以下に記すように決定しました。

◆個人情報保護の観点から、「今年度(現1年生)から、ウインドブレーカー上下の個人ネームを入れない」としました。販売日が近づいている中、大変申し訳ありませんが、「個人ネームを入れることが慣例となっていた」実態を改め、あくまで個人情報保護の観点から、このような判断にいたしました。根拠としては、ウインドブレーカーは運動服と違い、使用する多くの場面が「登下校時及び、部活動の大会や練習試合での移動時における防寒具」となっていること。そして、ウインドブレーカーの価格高騰により、販売金額を値上げしないために販売業者が今まで「個人ネーム刺繍代金を無償で行っていた」ことも根拠となります。このような背景から、個人ネームの廃止にご理解ください。

